

Rechengrößen in der Sozialversicherung 2017

	West	Ost
Beitragsbemessungsgrenzen Kranken- und Pflegeversicherung ▪ jährlich ▪ monatlich Arbeitslosenversicherung, Allgemeine Rentenversicherung ▪ jährlich ▪ monatlich	52.200,00 € 4.350,00 €	
	76.200,00 € 6.350,00 €	68.400,00 € 5.700,00 €
Beitragssätze Pflegeversicherung Zuschlag für Kinderlose Arbeitslosenversicherung Rentenversicherung Krankenversicherung allgemeiner Beitragssatz ermäßigter Beitragssatz durchschnittlicher Zusatzbeitrag	2,55 % 0,25 % 3,0 % 18,7 % 14,6 % 14,0 % 1,1 %	
Insolvenzgeldumlage	0,09 %	
Künstlersozialabgabe	4,8 %	
allgemeine Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 6 SGB V) besondere Jahresarbeitsentgeltgrenze (§ 6 Abs. 7 SGB V)	57.600,00 € 52.200,00 €	
Bezugsgrößen ▪ jährlich ▪ monatlich	35.700,00 € 2.975,00 €	31.920,00 € 2.660,00 €
Sachbezugswerte Verpflegung monatlich ▪ Frühstück ▪ Mittagessen ▪ Abendessen Unterkunft monatlich	241,00 € 51,00 € 95,00 € 95,00 € 223,00 €	
monatlicher Höchstbeitragszuschuss zur privaten ▪ Krankenversicherung ▪ Pflegeversicherung	317,55 € 55,46 €	
Geringfügigkeitsgrenze	450,00 €	
für Gleitzonenberechnung: Faktor F vereinfachte Gleitzoneformel	0,7509 1,2802375 X Arbeitsentgelt - 238,20 €	